## Mitgliederbrief 2/23



An die Mitglieder der LAG Frauenbeauftragten Schleswig-Holstein Geschäftsstelle: Kehdenstraße 2-10, 24 103 Kiel Tel. 0431 – 66 11 835 info@lag-frauenbeauftragte-sh.de Assistenz: Barbara Carstensen, Seline Thormählen

Per Mail Kiel, 23.06.2023

### Mitgliederbrief 2

Hallo liebe Frauenbeauftragten und Mitglieder der LAG Frauenbeauftragte Schleswig-Holstein,

herzlich Willkommen zum zehnten Mitgliederbrief!

Wir möchten euch wieder informieren, dass ihr wieder auf dem neusten Stand seid. Wisst ihr, was uns zu der Zahl "10" einfällt.: Der Song aus dem Jahre 1996 "10 kleine Jägermeister" von "Die Toten Hosen". In dem Song werden es immer wieder weniger Jägermeister, so dass am Ende nur einer übrig bleibt.

Wir sind das Gegenteil.

Wir wollen immer mehr Frauenbeauftragte im Verein werden, also werdet Mitglied in unserem eingetragenen Verein.

Zusammen sind wir stark und wir wollen, dass alle Einrichtungen mit Frauenbeauftragten Mitglied in unserem eingetragenen Verein werden. Wenn ihr noch kein Mitglied seid, könnt ihr einen Mitgliedsantrag ausfüllen und den uns zukommen lassen.

Unsere erste Fachtagung im Mai ist im Nachhinein gesehen ein spektakuläres Highlight. Auf dem Koppelsberg in Plön veranstalteten wir unsere allererste Fachtagung, zu der auch viele von euch kamen. Vielen Dank für eurer zahlreiches Kommen. Wir haben "den Geist vom Koppelsberg" heraufbeschworen. Es fand ein reger Austausch statt und es wurde in fünf Arbeitsgruppen gearbeitet. Wir haben das Gefühl, dass ihr von der Tagung fachlich was mitgenommen habt. Am letzten Tagungstag kamen Leitungen von Werkstätten, um zu sehen, was für uns als Frauenbeauftragte wichtig ist. Um einen Punkt als Beispiel hervorzuheben, natürlich können wir auch andere Punkte als Beispiel nennen, sind die Gewaltschutzkonzepte. Gewaltschutzkonzepte sind wichtig und sollen nicht als eine "Light-Fassung" entstehen oder in den Schubladen der Werkstätten landen.

### Mitgliederbrief 2/23



Da das Thema "Gewaltschutz" eines unserer Kernthemen ist, haben wir dieses bei einem persönlichen Gespräch mit Frau Touré, Sozialministerin von Schleswig-Holstein, zusammen mit der LAG Werkstatträte angesprochen. Das Treffen fand am 15. Mai statt. Wir wollen uns dafür einsetzen, dass die Frauenbeauftragten gute Arbeitsbedingungen haben. Auch in den kleineren Werkstätten sollen die Frauen genug Geld zur Verfügung haben für die Freistellung der Vertrauensperson, für Schulungen oder die Teilnahme an Veranstaltungen. Frau Touré war sehr nahbar und möchte Themen aus dem gemeinsamen Gespräch mitnehmen.

Mit anderen Frauenbeauftragten treffen sich Andrea und Natalia weiterhin einmal im Monat und einer Werkstatträtin in einer AG Gewaltschutz und sprechen über Gewaltschutzkonzepte in Werkstätten. Vielleicht hat die ein oder andere Frau Lust mitzuwirken.

Am 06.06.23 fand unsere Mitgliederversammlung in Rendsburg statt. Wir haben an jede Frauenbeauftragte in Schleswig-Holstein eine Einladung verschickt, weil wir wollten, dass möglichst viele von euch aus unserem Bundesland zur Versammlung kommen. Es kamen von Euch viele. Nichtmitglieder, also Gäste waren auch dabei. Auf der Versammlung haben wir den Geschäftsbericht für das Jahr 2022 vorgestellt, der vorab verschickt worden ist. In dem Geschäftsbericht wurde berichtet, was wir 2022 für euch gemacht haben z.B. persönliche Beratung per ZOOM. Wir verfolgten auch Ziele auf der Landesebene bei der Politik. Danach wurde über den Kassenbericht gesprochen und die Kassenprüferinnen empfahlen den anwesenden Mitgliedern die Entlastung. Die Mitglieder folgten einstimmig der Empfehlung und entlasteten uns. Als nächsten Programmpunkt haben wir uns etwas Besonderes einfallen lassen: Der Frauennotruf Kiel, eine Frauenberatungsstelle, und die Landesvertretung der Frauenberatungsstellen aus Schleswig-Holstein (LFSH) haben sich vorgestellt. Was ist eine Frauenberatungsstelle? Was ist Gewalt? Wofür sind die Frauenberatungsstellen da? Diese und andere Fragen wurden geklärt. Wir haben eingeladen, weil wir gemerkt haben, dass viele kaum Kontakte in ihrem näheren Umkreis zu Frauenberatungsstellen haben. Das wurde gut angenommen und wir erhoffen uns, dass ihr Netzwerke vor Ort aufbauen könnt. Wenn ihr dabei Hilfe braucht, wendet euch gerne an uns. Zum Schluss gab es einen Fragen-Rundgang, bei dem ihr uns u.a. Rückmeldungen geben konntet. Zwischen den einzelnen Programmpunkten haben sich alle auch rege ausgetauscht. Wir beendeten sehr zufrieden die erste Mitgliederversammlung seit Gründung des Vereins nach fünf Stunden.

Nach wie vor bieten wir die offene Sprechstunde jeden ersten Dienstag im Monat per Zoom an. Jedes Mal ist es ein interessanter Austausch. Stoßt gerne dazu, wenn ihr Zeit und Lust habt, eure Themen zu besprechen. Alle Fragen sind willkommen.

# Mitgliederbrief 2/23



Was uns in den letzten Monaten bewusst geworden ist, dass ihr uns als LAG kennt, aber die Nähe ist nicht nah genug. Wir möchten mit euch und mit euren Themen auf Augenhöhe sein. Deshalb machen wir "LAG vor Ort". Wir wollen zu euch in die Werkstätten kommen. Wir wollen hören, was für euch wichtig ist und ob es Probleme gibt. Dann können wir uns besser für euch einsetzen, denn das ist unser Auftrag. Ihr könnt uns und unsere Arbeit auch besser kennenlernen und der Schritt zu uns wird dann kleiner von der Überwindung her. Wir wollen Nähe und Augenhöhe schaffen. Ihr könnt uns auch einladen, wenn ihr Informationen zur Mitgliedschaft im Verein habt. Wir kommen gerne vorbei und klären eure Fragen.

Und es lohnt sich immer ein Blick auf unsere Internetseite. Dort gibt es aktuelle Berichte, was wir im Land machen. Klickt euch durch! www.lag-frauenbeauftragte-sh.de

Wir entlassen euch in die wärmer werdenden Tage. Schließlich steht der Sommer vor der Tür. Genießt die Sommerzeit!

### Eure Vorstandsfrauen aus der LAG Frauenbeauftragte

Susanne	Andrea	Nicole	Natalia	Esther
Clausen	Cornils	Haase	M'Charek	Zelenka
Materialhof	Stiftung Mensch	Werkforum	Drachensee	Brücke Starthilfe
in Rendsburg	in Meldorf	in Kiel	in Kiel	in Kiel